

# ROULEMABILLE

L'actualité du B.T.A. à l'intention de ses membres et sympathisants



N°30 - Avril 2019

### Le Grand Véon

Les lecteurs assidus de L'Est éclair savent que le professeur Curieux s'inspire des questions que les Aubois se posent pour approfondir des sujets d'actualité, de patrimoine, d'histoire, des thèmes insolites ou du quotidien.

N'arrivant pas à obtenir de réponses satisfaisantes à sa curiosité, Pierre l'a donc interrogé sur la signification du nom « Le Grand Véon », nom de la rue dans laquelle est situé le club à Troyes.



Dans l'édition de L'Est éclair du 13 mars dernier le professeur a apporté des éléments de réponse très intéressants que ROULEMABILLE a le plaisir de vous faire partager.

#### Le professeur nous dit :

« L'ensemble des historiens locaux interrogés sont dubitatifs. Si certains ignorent tout simplement l'origine de ce nom, d'autres émettent des suppositions. « Le Grand Véon signifie le gué, le passage, ce qui fait référence aux ponts du quartier » avance Jean-Louis HUMBERT. Dominique BRUN, président de l'association du quartier concerné ne dit pas autre chose : « De nombreuses carrières ont été creusées dans ce secteur pour construire les maisons au XIXe siècle. Des trous que la municipalité a interdit de reboucher pour leur rôle d'absorption des crues ».

Aux Archives Départementales de l'Aube, pas de traces de l'origine du nom, qu'on n'arrive pas à dater. Véon pourrait venir du latin « *vadum* » qui signifie passage et de « *vion* » qui signifie petit chemin, mot recensé par Pierre Jean GROSLEY au XVIIIe siècle.

La rue du Véon à l'Âne serait celle d'un passage créé pour la circulation des charrettes à l'époque des maraîchers ».



Un grand merci au professeur Curieux et à sa collègue Mélanie LESOIF

## Pas de J.O. pour le billard!

Une vingtaine de prétendants pour quatre élus : forcement, la lutte pour devenir sport additionnel aux Jeux olympiques de Paris en 2024 a fait des décus, mais du squash au karaté en passant par la pétanque, les recalés ont accepté le verdict avec fair-play.

A partir des Jeux olympiques 2020 de Tokyo, le Comité international olympique (CIO) accepte, sur proposition du Comité d'organisation (COJO), certains sports invités pour une seule édition des JO



Au Japon, ils seront cinq: le baseball et son pendant féminin le softball, l'escalade, le surf, le skate et le karaté.

Pour 2024, des disciplines comme la pétanque ou le ski nautique, ont fait acte de candidature, pensant pouvoir surfer sur leur popularité en France. Au final, sont retenus **l'escalade**, **le surf**, **le skateboard**, et un nouveau venu, **le breakdance**.

Ce choix ne sera entériné par le CIO qu'en décembre 2020, mais on voit mal comme on pourrait revenir en arrière.

**Jean-Paul SINANIAN**, Président de la Fédération Française de Billard a déclaré avec sportivité :

« Certes nous ne serons pas aux JO de Paris 2024. Nous sommes déçus. Mais que de chemin parcouru! Que d'obstacles identifiés et en partie levés! Nous savons aujourd'hui où se situent les freins, les manques.

Le World Team Trophy a bien montré que le billard était une seule et même famille, snooker, carambole et pool réunis, et que chacun avait à gagner à mieux connaître l'autre et à agir AVEC plutôt que contre ou à côté.

La fédération française est décidée à maintenir l'effort et l'état d'esprit qui ont prévalu pendant cette grande année de travail et à fournir les éléments utiles pour continuer à porter haut les couleurs du billard. »

Alors, courage il nous reste encore quelques années pour progresser et pour aller défendre nos couleurs lors d'une prochaine olympiade!...

# On n'oubliera pas de souhaiter un Bon Anniversaire à...

Jacky DOTTA	le 7 Mai
Phu Quy N'GUYEN	le 10 Mai
Bernard GARNIER	le 12 Mai
Benjamin PIEL	le 17 Mai
James SISTERNAS	le 19 Mai
Gilbert BRIERE	le 20 Mai